

Pressemitteilung

Feierlicher Abschied der Absolvent:innen des Abitur- und IB-Jahrgangs 2022 an der Schule Schloss Salem

Salemer Schüler:innen aus 18 Nationen nehmen Abschied vom Bodensee – Zahlreiche akademische Auszeichnungen und Würdigungen für internatliches Engagement.

Salem, 7. Juli 2022. Wie bereits 2021 fand die feierliche Zeugnisübergabe an die Absolvent:innen der Schule Schloss Salem in der Salemer Zehntscheuer statt. Die Feierlichkeit war eingerahmt durch ein abwechslungsreiches Musikprogramm.

Geschäftsführerin und Studienleiterin Brigitte Mergenthaler-Walter begrüßte in ihrer Festansprache die anwesenden und per Livestream zugeschalteten Gäste sowie alle Schulabsolvent:innen nach Ländern und verwies dabei auf „die faszinierende Vielfalt Salems, die auch den diesjährigen Abschlussjahrgang geprägt hat“. Das Reifezeugnis bot ihr das zu hinterfragende Thema der Reife. Die Studienleiterin stellte fest, dass Reife kein Endzustand sei, sondern dass die Absolvent:innen ihr ganzes Leben um Reife ringen würden. Dann leitete sie über zum Thema Freiheit – Bundespräsident a.D. Joachim Gauck bei seinem Besuch in Salem zitierend: „Freiheit ist immer Freiheit für etwas und zu etwas.“ Also Freiheit zur Verantwortung. Und auch hier verstanden die Schüler:innen den Aufruf, Freiheit zu nutzen, vernünftige Entscheidungen für sich selbst und die Gesellschaft als Ganzes zu treffen und – momentan wieder höchst aktuell – diese Freiheit zu verteidigen.

Anschließend folgten das Grußwort der Eltern durch die Elternbeiratsvorsitzende Caroline Stockhausen und die guten Wünsche der Vertreter des Jahrgangs 1 an „ihre Vorbilder“. Die beiden ehemaligen Schulsprecher resümierten, dass ihr Jahrgang eine sehr spezielle und vielseitig prägende Zeit in Salem verbringen durfte.

Internatliche Auszeichnungen

Ken Lander, Internatsleiter der Oberstufe, dankte zunächst allen Schüler:innen ausdrücklich für ihre Initiative, ihre Kreativität, ihren Spirit, ihre Unterstützung und ihr Verständnis während der beiden vergangenen, von der Pandemie geprägten Schuljahre. Für ihre Beiträge im Rahmen der „Gemeinschaft von Lehrenden und Lernenden“ würdigte Ken Lander die Leistung verdienter Schüler:innen, vergab Theaterpreise und Würdigungen für besonderes Engagement in unterschiedlichen Bereichen. Den krönenden Abschluss bildete die Verleihung der Großen Auszeichnung für herausragende Beiträge zum Internatsleben (siehe Infokasten rechts). Auch die zehn erfolgreichen Absolvent:innen des sehr herausfordernden Programms Duke of Edinburgh's Award auf Goldstufe bekamen von den Lehrkräften Lea Schol und Dr. Andreas Jäger ihre Zertifikate samt Nadeln. Den krönenden Abschluss bildete die Verleihung der Großen Auszeichnung für herausragende Beiträge zum Internatsleben. Auch die elf erfolgreichen Absolvent:innen des gesamten Duke-Gold-Programms bekamen von Programmleiter Eugen Balzer und Dr. Andreas Jäger ihre Zertifikate samt Nadeln.

Schule Schloss Salem

gemeinnützige Betriebsgesellschaft mbH
Schlossbezirk 1 · 88682 Salem
Amtsgericht Freiburg · HRB 704110

Geschäftsführung

Brigitte Mergenthaler-Walter
Thomas Obitz

Aufsichtsrat

Till Schreiter (Vorsitzender)
Dr. Constantin Beier · Nicola Dietzsch-Doertenbach
Axel Feldmann

Bankverbindung

Sparkasse Salem-Heiligenberg
IBAN DE39 6905 1725 0002 0019 07
BIC SOLADES1SAL

Akademische Würdigungen und Preise

Studienleiterin Brigitte Mergenthaler-Walter leitete die akademische Runde mit der Verkündung des außerordentlich guten Gesamtergebnisses der Abitur- wie der IB- Absolvent:innen ein. Der IB-Durchschnitt liegt bei 33,4 Punkten und die Bestehensquote beträgt 98% (weltweiter Durchschnitt: 31,98 Punkte; Bestehensquote weltweit 85%), der Abitur-Durchschnitt beträgt 2,31. Fünf Absolvent:innen im IB erreichten über 40 Punkte (von maximal 45 möglichen Punkten) und sieben Schüler:innen ein Abitur von 1,0! Mit 893 Punkten hat ein Schüler mit nur 7 Punkten die maximale Gesamtpunktzahl von 900 Punkten knapp verfehlt. Insgesamt haben 34 % der Schüler:innen einen Durchschnitt von 1,9 oder besser erreicht. Nach diesem Zahlen-Genuss wurden die Abitur- und IB-Preise für exzellenten Leistungen in den verschiedenen Fächern vergeben. Außerdem erhielten eine Schülerin und ein Schüler den eigens vom Altschüler Curtis Briggs, Mitglied des Internatsvereins, gestifteten Preis für gelebte Salemer Gemeinschaft.

Im Anschluss folgte der lang erwartete Höhepunkt der Feier: die Vergabe der Abschlusszeugnisse an den strahlenden und stolzen Abschlussjahrgang des Jahres 2022. Das Präsidium der ASV war mit der Präsidentin, Karin Gräfin von Strachwitz-Helmstatt, und dem Vize-Präsidenten, Alexander Özbahadir, vertreten. Sie gratulierten den Absolvent:innen gemeinsam mit der Geschäftsführung der Schule Schloss Salem, Brigitte Mergenthaler-Walter und Thomas Obitz, zum erfolgreichen Abschluss der Schullaufbahn.

Pressekontakt:

Brigitte Mergenthaler-Walter
Geschäftsführerin der Schule Schloss Salem
brigitte.mergenthaler@schule-schloss-salem.de
+49 7553 919 528
www.schule-schloss-salem.de